



TERRITOIRE 1870

Quand l'Histoire se raconte



De
septembre
à
novembre
2020



BITCHE • MORSBRONN-LES-BAINS • NIEDERBRONN-LES-BAINS • FROESCHWILLER
REICHSHOFFEN • SOULTZ-SOUS-FORÊTS • WISSEMBOURG • WOERTH

L'Alsace du Nord et le pays de Bitche, vous racontent l'histoire de 1870.



Retrouvez toutes les infos et l'ensemble de notre programme :

www.territoire-1870.eu

 @territoire1870

 @territoire1870

 Territoire 1870

Quand l'Histoire se raconte

De septembre à novembre 2020

BITCHE

À la Citadelle

Jusqu'au 20 septembre
10H00 à 17H00

Exposition : "Teyssier, le colonel érudit occitan"

Venez découvrir la vie du colonel Louis-Casimir Teyssier, défenseur de la ville de Bitche en 1870-71, mais aussi grand personnages de la vie intellectuelle d'Albi, à travers l'exposition réalisée par le Centre Culturel Occitan de l'Albigeois (CCOA).



Jusqu'au 20 septembre
10H00 à 17H00

Exposition itinérante de la Société d'Histoire et d'Archéologie de la Lorraine et du Musée de la guerre de 1870 et de l'annexion de Gravelotte

Cette exposition, présente, en une dizaine de panneaux, la guerre de 1870 dans le département actuel de la Moselle, avec notamment ses principales batailles et sièges, mais aussi le traité de Francfort et ses conséquences et le souvenir de ce conflit dans le département.

19 et 20 septembre

Vente d'objets philatéliques et bureau de poste temporaire



Jusqu'au 11 octobre

Le parcours cinématographique « La forteresse assiégée »

Au cœur des souterrains de la citadelle, un parcours cinématographique vous propose de revivre la détermination du commandant Teyssier et de sa garnison à défendre la place de Bitche au cours de la guerre de 1870.

WISSEMBOURG

À la Sous-Préfecture

A partir du 19 septembre

La bataille de 1870 par Louis Braun



du panorama réalisé par Louis Braun en 1883.

Cette exposition, installée sur le principe des fresques historiques panoramiques, permet de revivre la Bataille du Geisberg à 360 degrés à partir

19 et 20 septembre de 14 à 18 heures

Visites théâtralisées sur la thématique 1870

Avec l'Association Ex Nihilo

REICHSHOFFEN

À la Castine

23 septembre à 20h00

Le liseré vert : ciné-débat avec le réalisateur Gilles Weinzaepflen

Une frontière matérialisée par 4056 bornes, posées sur notre territoire après la défaite de 1870. Elles marquent la limite des provinces perdues de l'Alsace-Lorraine.

Bâtir un itinéraire de pensée, pour offrir une visibilité et un statut à cette frontière oubliée ...



NIEDERBRONN-LES-BAINS

À la Mairie aux heures d'ouvertures

05 octobre au 13 novembre

Exposition : les premiers tombés



Exposition-découverte d'objets ayant servi lors du conflit ainsi que de représentations artistiques d'époque.

Elle s'articule autour du destin des deux soldats parmi les premières victimes de la guerre franco-prussienne, le français Claude Pagnier et l'allemand Herbert Winsloë, tous deux enterrés un moment côte à côte au cimetière communal de Niederbronn-les-Bains.

WOERTH

Au Musée

Jusqu'au 31 octobre

FACE à FACE : exposition d'œuvres originales de Christine Riehl et Pierre Gangloff



Deux époques, deux témoignages, : le peintre Pierre Gangloff et la photographe Christiane Riehl réinterprètent l'événement.

Les 13 septembre et 25 octobre visite de l'exposition en présence des artistes

19 et 20 septembre



Le musée de la bataille du 6 août 1870 fête ses 50 ans

A l'occasion des journées européennes du patrimoine le musée fête ses 50 années d'existence

14 novembre

La nuit européenne des musées

Une nuit de la Vidéo sur le thème de la Guerre 1870 et des événements autour de 1870



À l'église protestante

11 octobre à 15 heures

Conférence de Jean-Claude Streicher sur les otages de Gunstett

Jean Herrburger, tissier-aubergiste, et sa femme Dorothee, née Lehmann, sont deux des 7 habitants de Gunstett tués ou blessés mortellement par les Prussiens lors de la bataille de Woerth du 6 août 1870

